

25.10.2022 um 06:30 Uhr

hr2 ZUSPRUCH

Ein Beitrag von
Dr. Christine Lungershausen,
Evangelische Pfarrerin, Eschborn

Die Weisheit der Eule

Auf der Hülle meines Handys klebt eine Eule. Sie blitzt mich an mit einer Mischung aus Ernst und Witz. Sie hat buschige Augenbrauen, die über das ganze Bild ragen, in allen Regenbogenfarben.

Eine Eule als Schutz

Einmal ist mein Handy runtergefallen, eine neue Hülle musste her. Aber die Eule, ausgeschnitten und aufgeklebt, ist mit umgezogen auf die neue Hülle. Das hat einen guten Grund. Schon drei Mal habe ich mein Handy verloren. Einmal sogar, als ich die Tastensperre nicht aktiviert hatte. Wer auch immer das Handy gefunden hätte, hätte Zugriff auf alle meine Daten gehabt. Inzwischen ist wieder alles da und mit Zahlencodes gesichert. Aber der eigentliche Schutz ist, da bin ich mir sicher, die Eule auf der Hülle.

Vielleicht wollte mein Handy einfach in die Ferne schweifen und ich war ihm zu ortsfest. Aber die Eule hatte immer die Weisheit, so meine Interpretation, mein Handy unbeschadet zu mir zurück zu lotsen.

Das Handy kommt zurück

Daran erinnere ich mich, wenn ich morgens auf mein Handy schaue: Dass Leute, die ich vorher gar nicht kannte, es mir wiedergebracht haben. Sie wollten nichts dafür. Sie wollten es dem Menschen zurückgeben, zu der die Eule gehört. Sie ahnten bestimmt, dass die Fotos von der Hochzeit und dem Patenkind jemandem viel bedeuten. Das Handy sollte zurück zu derjenigen, der die Verbindung zur Welt über diese SIM-Karte gehört.

Die Eule auf der Handyhülle kann schlimme Nachrichten verbergen

Es gibt ja die Morgen, da könnte man schon in der Früh an der Welt verzweifeln. Ich sehe über die Nachrichten-App auf meinem Handy, wo wieder Schlimmes passiert ist und Menschen sich gegenseitig Schreckliches antun. Wenn ich das Handy in die Hülle schiebe, bedeckt die Eule diese Nachrichten.

Die Eule steht für Weisheit

Die Eule steht klassisch für Weisheit. Bildlich gesprochen wacht die Weisheit über den Nachrichten, die ich auf dem Handy lese, und über die Textnachrichten, die ich an Freundinnen und Kollegen schreibe. Das wird mir immer wichtiger: Die Weisheit verbindet.

Es gibt sie, die guten Menschen

Wenn ich den Glauben an die Menschheit verliere, schaut mich die Eule auf der Hülle meines Handys an, als würde sie sagen: Denk an die Leute, die dir dein verlorenes Handy mit einem Lächeln zurückgegeben haben. Es ist, als würde die Eule weise nicken. Sieh hin: Es gibt sie, die guten Menschen.